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Строить быстро, дешево 
и хорошо

В решениях XVIII съ ез 
д а  ВКП(б) подчеркнута не
обходимость более быст
рого  роста объема капи
тальных работ и строитель
с тв а  новых предприятий в 
районах и областях. Осу
щ ествляя эти решения, Ом
ский обком ВКП(б) и обл
исполком наметили боль
ш о е  строительство в на 
ш ем  округе. Свыше ста 
тысяч рублей затрачивает 
с я  на строительство круп
нейш его в нашем округе 
лесозавода.

Наш округ несет огром
ную  ответственность за 
правильное использование 
средств, за осуществление 
в  срок строительных пла
нов.

„Теперь перед нами, — 
указывал товаришМ олотов, 
— стоит задача реш итель
н о го  внедрения в практи
к у  скоростных методов 
строительства*.

Однако указания товари
щ а  М олотова на стройках 
н аш его  округа плохо осу
ществляются. По решению 
областного Совета депута
т о в  трудящихся вт И  мая 
в  Остяко-Вогульске наме
чено строительство лесоза
вода. Представлялись все 
возможности это строи 
тельство начать в июне ме
сяце  с. г. К сожалению,оно 
и  по сей день не начато. 
Т олько  15 августа горпром- 
комбинат дал заявку в 
проектный отдел окрис 
полкома на составление 
технических документов. На 
строительстве должны бить 
заняты десятки людей, но 
горпромкомбинат их не 
имеет. Директор Легких 
решил нанимать рабочих с 
сентября месяца.

Строительство неполной 
средней школы в Самаро- 
ао  идет из рук вон плохо. 
Самаровский районо рем- 
стройконтору обеспечил 
строительным лесом толь- 
1яэ на 80 процентов, пило
материалом—на 40 процен
тов . Качество строитель* 
ств а  плохое. Имеются слу
чаи, когда лес в сруб у к 
ладывается не совсем ош 
куренный и с большой влаж
ностью. По разрешению 
бывшего техника строите
л я  Трегубова в стены у к 
ладывались пихтовые брев
на , что технически являет
с я  неправильным.

Дефицитный строитель
ный материал расходуется 
нерационально. В наруж 
ны е и внутренние стены 
пакля ложится одинаково, 
в  то  время как на внутрен
них стенах можно сэконо
мить ее. Техники, прора

В Советской Латвии.
пи

бы, а вместе с ними и на
чальник ремстройконторы 
Новоселов месяц тому на
зад решили механизиро
вать строительство — сде
лать для подачи леса на 
сруб лебедку. Правда, ле
бедка сделана, но она сто
ит без действия. В резуль
тате отсутствия механиза
ции плотники-строители 
тратят много времени для 
подачи стройматериалов.

Причина медленного строи 
тельства кроется прежде 
всего в том, что среди ра
бочих отсутствует социа
листическое соревнование, 
борьба за внедрение ста 
хановских методов труда.

У же год ремстройконто- 
ра строит родильный дом 
и никак не может сдать 
его в эксплоатацию. Печи 
сложены в 1939 году из 
недоброкачественного кир
пича,поэтому сейчас их сно
ва переложили. Двойная 
работа приносит громадные 
убытки. Полы,сложенные из 
сырых досок, сейчас рассо
хлись, получались трещ и
ны. Подсыпка полов вооб
ще делается до начала на 
стилки, но здесь ее реши
ли со>всем не делать. Об
наружив это, окрздрав по
требовал переделки. За
трачены были лишние сред
ства, убито время, но 
ремстройконтора не при
няла никаких мер к своим 
строителям-бракоделам.

Идет речь о скоростных 
методах строительства, но 
мы не имеем в виду „мето
дов*, изобретенных Остя
ко-Вогульской ремстрой- 
конторой. Здесь  ухитри
лись в интернате сделать 
сначала штукатурку, а по 
том настилку полов. Строи
тели станут перед фактом 
переделки своей работы.

Нежелание беречь на
родные средства приво
дит к повышению сто
имости строительства, на
носит большой ущерб го
сударству.

За  отличную организа
цию труда, за развертыва
ние массового социалисти
ческого соревновавия я 
ударничества должны бо
роться партийные и х о 
зяйственные организации, 
ибо в этрм залог успешно
го выполнения строитель
ных планов.

Строить быстро, дешево 
и хорошо, строить стаха
новскими темпами, с приме
нением механизации—та
ков почетный долг и обя
занность каждого строите'

Латвийская молодежь в национальных костюмах.
Фото-клише ТАСС.

В Советской Литве
Ц икл лекций для членов партии

Каунасский городской 
комитет коммунистической 
партии Литвы организо
вал цикл лекций для чле
нов партии. Лекции посвя
щены темам: „Национали
зация крупной промышлен
ности в Литве*, „Общест

венный строй в СССР и 
Литовской СС Р“, „Основ
ные права и обязанности 
гражданина СССР*, „Ста
линская Конституция*,„Вто 
рая империалистическая 
война и внешняя политика 
«ССР*.

Осуществление земельной реформы
По сведениям, получен

ный от уездных земель
ных комиссий, в республике 
взяты в земельный фенд 
599616 гектаров. Организо

вано 547 земельных бригад, 
в которых работает 2411 
человек. Прошений о по
лучении земли подано 
185819.

Достижение гайж унских стахановцев
По примеру алитусских 

каменщиков рабочие гай- 
жунской новостройки вклю
чаются в стахановское дви
жение. Каменщик-бригадир 
Максимас Ветренко уло

жил в два с половиной ч а 
са 3600 кирпичей. Камен
щик Валюкевич уложил в 
смену 11500 кирпичей.

(ТАСС).

СООБЩЕНИЕ ТАСС
За  последние дни в ино- ных переговорах 

странной печати (амери 
канское агентство Юнай- 
тед Пресс, английская га
зета „банди диснетч*, фин
ляндская газета „Ууси су
оми* и др.) появились со
общения о начинающихся 
или уже ведущихся воен-

между
СССР, Турцией и Грецией 
по поводу заключения сою
за между этими странами.

ТАСС уполномочен зая
вить, что указанные сооб
щения лишены всякого ос
нования и являются сплош
ным вымыслом.

Грубые нарушения 
Указа 8 медицински! 

учреждениях
Указ Президиума Вер

ховного Совета СССР от 
26 июня сыграл исключи
тельную роль в улучшении 
и расширении медицинско
го обслуживания трудя
щихся.

Однако, как показала 
специальная проверка Нар- 
комздрава РСФСР, неко
торые руководители меди
цинских учреждений уста
новили дополнительные 
дежурства, без особой нуж
ды удлинили часы д е 
журств в больницах, са 
мовольно сократили нормы 
нагрузки и рабочий день. 
Все это сделано лишь для 
того, чтобы сохранить 
штаты и не допустить вы
свобождения медицинских 
работников,в которых ощ у
щается нехватка в других 
местах, особенно на селе.

За грубые нарушения 
Указа нарком Здравоохра
нения РСФСР ^товарищ  
Третьяков предложил снять 
с работы главврача боль
ницы им. Октябрьскс^й ре
волюции тов. Серебряную. 
Заведующей Истринским 
райздравотделом тов. Си
линой, главврачу амбула
тории №  13 тов. Абрамову*, 
заведующему поликлини
кой № 18 тов. Яблочкину 
и заведующему Москов
ским облздравотделвм тов. 
Холодкову объявлены вы
говоры.

Всем наркомам здраво
охранения автономных 
республик, заведующим 
краевыми и областными 
здравотделами предложено 
усилить контроль за выпол
нением Указа. Посылается 
бригада для проверки вы
полнения Указа в Татарии, 
Саратовской, Ярославской, 
Сталинградской, Курской, 
Горьковской, Чкаловской 
и Мурманской областях.

(ТАСС).

ДЕПУТАТ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
ТОВ. ЕРНОВ У ПРИЗЫВНИКОВ

21 августа в Доме наро 
дов Севера состоялась 
встреча депутата Верхов
ного Совета СССР Луки 
Федоровича Ёрнова с изби 
рателями-призывниками.

Товарищ Ернов расска
зал призывникам о рабо
те VII Сессии Верховного 
Совета СССР. Особо обра

на доклад тов. Молотова, 
произнесенный им на VII 
Сессии Верховного Совета 
СССР о внешней политике 
Советского Союза.

С огромной радостью,—
_________    г ____  говорит товарищ Ернов,—
ля. Новые школы, больни-' депутаты Верховного Се
ды округа должны быть вета встретили предетави- 
выстроены в срок. 1 тел ей Литовского и Л ат

вийского сеймов, Государ
ственной думы Эстонии, а 
также представителей Б ес
сарабии и Северной Буко
вины, ставших сейчас пол
ноправными гражданами 
великой страны Советов. 
Товарищ Ернов подробно 
остановился на приеме в 
состав СССР четырех но

тил внимание призывников, вых республик, рассказал
А  « * А С 4 Я  Л  п  Ш Л А  Ал Л  ( Г Л т / Ч П  П  л  Л 1/ Т 1 V  I I  П  П О  1 С й П П <  *  V  П Л  .о ярких и пламенных ре 

шах представителей наро
дов молодых союзных рес
публик.

В заключение своей речи 
Лука Федорович Ернов 
призвал всех призывников 
зорко и бдительно с ору 
жием в руках охранять 
граница родина. Нарвыш.

Колхозный скот 
обеспечен кормами
Колхозу „Стахановец*, 

Микояновского района, для 
того, чтобы обеспечить сы
тую зимовку скоту, тр е б о 
валось заготовить 1600 
тонн сена.

Хорошо подготовившись 
к севоуборочной кампании 
и развернув социалистиче
ское соревнование среди 
колхозников, правление кол
хоза добилось прекрасных 
результатов. Колхоз заго
товил 1600 тонн сена, вы 
полнив план на 100 про
центов.

Сейчас колхоз продол
ж а е т  заготовлять сено.

Вумецов.
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Усилить темпы рыбодобычи
Квартальный план рыбо

добычи на 20 августа по 
округу выполнен только 
еще на 51,8 процента. Если 
ж е  посмотреть ход выпол
нения плана добычи рыбы 
по отдельным районам на 
это ж е  число, то  видно, 
что Самаровский район дал 
всего лишь 36 проц. к пла
ну третьего квартала.

Плохо дело обстоит так
ж е  в Ларьякском и Сур
гутском районах. Планы 
рыбодобычи третьего квар
тала в этих районах вы
полнены немногим более 
40 процентов.

Б чем ж е причина тако
го плохого выполнения 
плана?

Отдельные руководите
ли районов может быть 
будут оправдывать себя 
тем, что вода в этом году 
очень малая. Неверно. 
Главная причина плохого 
выполнения плана рыбодо
бычи состоит в том, что 
руководители межрайры- 
бакколхозсоюзов неопе
ративно руководят ловом 
и ослабили среди рыбаков 
политико-массовую работу, 
а районные партийные и 
советские руководители не 
потребовали коренного 
улучшения работы по ры- 
бодобыче.

Сейчас решает успех д е 
ла выполнения плана стре

жевой лов, лов малыми не во 
дами, плавными сетями.По
этому все внимание долж
но быть обращено на уси
ление этого лова. Нужно 
добиться, чтобы каждая 
рыболовецкая бригада да
вала на стрежевом лове 
не менее 10 притонений, а 
при лове малыми неводами 
-—15 притонений.

Наш округ имеет все 
возможности выполнить 
годовой план досрочно. 
Именно об этом свидетель
ствуют ряд фактов из Б е 
резовского, Сургутского и 
Самаровского районов, где 
некоторые колхозы уже 
давно выполнили свои го
довые производственные 
задания.

Следуя славному почину 
рыбаков Мурмана, надо на 
всех песках в каждой 
бригаде рыбаков организо
вать социалистическое со
ревнование. Д ело  чести 
всех рыбаков округа пятую 
годовщину стахановского 
движения ознаменовать но
вым производственным 
подъемом, досрочным вы
полнением планов по вы
лову рыбы. Рыбаки—кол
хозники и гословцы дол
жны добиться к XXIII го
довщине Октября безуслов
ного выполнения годового 
задания по выдову рыбы.

УСПЕХИ 
НЕ ЗА К Р Е П Л Е Н Ы
Хорошо работали в пер

вом полугодии рыбаки Ке* 
ушинского колхоза имени 
Кагановича. Полугодовой 
план рыбодобычи они вы
полнили на 200 процентов. 
Но плохо, что свои пер
вые успехи кеуснинские 
рыбаки не закрепили. Осо
бенно они ослабили темпы 
промысла в третьем квар
тале. Вместо 760 центне
ров по плану, сдали госу
дарству рыбы всего 72 
центнера. Рыболовецкой 
бригадой в колхозе руко
водит Корепанов. Он не 
мобилизует рыбаков на 
ударную работу. Особенно 
здесь значительно ослабла 
дисциплина за последние 
дни. Рыбаки не проводят 
круглосуточный промысел. 
Вяесто 10—12 тоней дают
4 - 5 .  К.

Лов м уксуна
На Елизаровском песке 

Голец, Самаровского рай
она, начался лов муксуна 
стрежевыми неводами. За 
одну тонь рыбаки-колхоз
ники 20—21 августа добы
вали по 40—60 килограм
мов этой ценной рыбы, не 
считая черной рыбы, круп
ного частика.

В ближайшие дни ожи
дается массовый ход  мук
суна.

ДАВАТЬ ГОСУДАРСТВУ БОЛЬШЕ РЫБЫ 
ЦЕННЫХ ПОРОД

Перед рябодовецкими 
массами нашего округа 
стоят большие и почетные 
задачи—досрочно завер
ш ить годовой план рыбо
добычи. Почетный долг ры
баков не только успеш

но 40—50 тонн ценной ры
бы, уже несколько л ет  не  
облавливаются. Заброшен 
песок Глазков (в пяти ки
лометрах от деревни Чебу- 
ково), на котором раньше 
производили промысел 3—

но выполнить план, но и 14 бригады, ежегодно вы-

С В О Д К А  
О ДОБЫЧЕ РЫБЫ КОЛХОЗАМИ ОСТЯКО- 

ВОГУЛЬСКОГО ОКРУГА НА 20 АВГУСТА
(в центнерах)

Ншмшвайна районов
План 

III квар
тала

Проц.
выпол
нения

Гвдовой

план

Ироц.
выпол
нения

1. Сургутский . . . . 14000 47,0 25500 62,5

2. Микояновский . . . 14500 60,6 25000 73,4

3. Самаровский . . . . 12500 36,6 22000 57,3
4. Кондинский . . . . 3200 52,5 14300 47,2

5. Ларьякский . . . . 7500 41,4 12200 54Д

6. Б ереэовсф й  . . . . 7300 82,4 10000 90,0

Всего 59000 51,8 110000 03,5

ПЕРЕБРОСКА БРИГАД 
НА ОБЬ

Три рыболовецких брига 
ды Маткинского, Ввстыхо- 
евского и Ахтинского кол
хозов, Самаровского райо 
на, ловившие рыбу до 
этого в протоках, перебра 
сываются сейчас для лова 
на реке Оби. Иереброска 
рыбаков производится по ре 
шению общих колхозных 
собраний.

Через 2—3 дня в этих 
колхозах будет полностью 
закончена сеноуборочная 
кампания и рыболовецкие 
бригады получат дополни
тельную рабочую силу.

дать рыбу государству пер 
вэго  сорта, высококачест
венных пород. Как и звест 
но, в этом году отменен 
ступенчатый запрет лова 
муксуна. Эго открывает 
перед колхозами и рыбар- 
телями возможности допол
нительно вылавливать сот
ни тонн белой рыбы. Глав
ное сейчас—больше рыба
ков выставить на стреже- 
вые невода, пополнить пес
ки новыми бригадами, о с 
нащая их необходимыми 
орудиями промысла.

Исключительная инициати
ва сейчас должна быть про
явлена руководителями Са- 
маровской МРС. Они обя 
заны принять все меры, 
чтобы не только полностью, 
обловить имеющиеся стре- 
ж евы е пески, но и освоить 
новые, которых особенно 
много по магистрали реки 
Оби.

К сожалению, директор 
М РС тов. Лазарьков об 
усилении лоза  рыбы на 
стрежевых песках мало 
проявляет беспокойства. 
Если и ставятся дополни
тельные бригады, то  тол ь
ко  на те пески, которые 
облавливались до 1940 го
да. Знаменитые пески: Сос- 
новсйий, Дурной и Сос- 
пас, дававшие ежегодно

лавливавшие свыше 40 
тонн муксуна.

Перечисленные выше 
пески—далеко не исключе
ние. Список их можно про 
длить. И все они сейчас 
пустуют. Председатели 
ряда колхозов заявляют, 
чго не производится лов 
на песках потому, что они 
засорены карчами. И это  
правильно. Н о ведь Сама- 
ровская МРС, перед кото
рой стоит задача осваивать 
новые пески и внедрять 
в рыболовецкие бригады 
технику, имеет специаль
ное техническое оснащение 
и водолазов, с помощью 
которых можно очистить 
любой песок, сделав его 
пригодным для лова. Но 
все эти средства руково
дителями М Р €  почти не  
используются.

Вопрос разработки но
вых песков и переключе
ния на них ряда рыбаков 
должен стоять на повест
ке сегодняшнего дня. Ру
ководители М Р € , рыбаккол 
хозсоюза и местных С ове
тов должны добиваться т о 
го, чтобы каждый песок 
облавливался с наибольшей 
эффективностью. И тогда 
наши колхозники еще боль
ш е будут давать ценной 
рыбы государству.

Паромов.

Открытия советской 
науки

В книге А. Поповского 
„Законы жизни"1 добрано 
четыре очерка. Содержа
ние их: классические, за 
ложившие основы новей
шей физиологии труды в е 
ликого академика И. П. 
Павлова; смелые исследо 
в авия профессора К. М. 
Быкова, установившего та й 
ну связей внутренних о р 
г а н ^  с корой головного 
мозга, власть коры над 
всеми без исключения про
явлениями жизни; настой* 
ч и ш е  опыты академика 
А. Д. Операнского, кото
рому новейшая медицина 
обязана раскрытием роли

1 Александр Поповский .З ак о 
ны жизни', стр. 425. издательство
«Советский писатель11. Москва. 
1940. Цена*?-? р. 75 к.

нервной системы в забо
леваниях организма и в 
борьбе а ними; напряжен
ные, длящиеся в продол
жение четырех десятиле
тий искания профессора 
А. Г. Гурвича с ц е л ь ю в ы р  
вать у природы ответ: ка
кова механика рождения 
клетки, какие силы управ
ляют ее  делением, созидая 
ив капельки протоплазмы 
сложный организм?

Важнейшие проблемы из 
ложены в книге «росто и 
увлекательно. Читатель 
увидит, каких трудов, ка
кого упорства стоили со
ветским ученым великие 
открытия, и сколько не
удач, сколько испытаний 
познавали они, прежде чем

пришли к победному ре-1 ступил критический момент 
зультату. в естествознании, о кото-

Йавлов любил думать ром Павлов много л ет  спу- 
вслух. Сотрудникам его /с тя  писал так: „Неудержи
частенько выпадала ра
дость быть свидетелями 
величайших откровений. 
Однажды, размышляя, он 
сказал:

— Меня вот что зани
мает... Собака реагирует 
слюноотделением на шаги 
служителя, который несет 
ей пищу. Человеческие 
шаги в роли возбудителя 
аппетита,—тут открывает
ся перспектива исследова
ния того, что принято на
зывать психикой.

Ученый с этих пор «та- 
вил перед собою задачу— 
при посредстве всё той же 
алюнной железы изучать 
уже не кишечник собаки, 
не механику ёе пищевари
тельных органов, а законы 
т о й !  что принято назы
вали» душевной жизнью. На-

мый со времени Галилея 
ход естествознания впер
вые заметно приостанавли
вается пред высшим отде
лом мозга, пред органом 
сложнейших отношений 
животных к внешнему ми
ру. И  казалось, это неда
ром: здесь действительно 
критический момент есте
ствознания, так как  мозг, 
который создавал и соз
дает естествознание, сам 
становится объектом этого 
естествознания*.

Своими чудесными о т 
крытиями И. П. Павлов 
дал могучий толчок мно
жеству соприкасающихся 
научных дисциплин.

К. М. Быков, начгавший 
свою деятельность ассис
тентом у Павлова, досле 
занялся самостоятельными

исследованиями. Он дока  
зал, что у печени, почки* 
селезенки, у сердца и у  
всей кровеносной системы 
существует такая же т о ч 
но связь с корой головно
го мозга, как и у слюнной 
ж елезы .

Ири этом кора мозга ч у т 
ко отзывается на раздра
жение. Ее нельзя обмануть 
ложной тревогой. Если 
временная связь—условный 
реф лекс—на сокращение 
сосудов кровеносной сис
темы, например, установ
лена при частоте метроно- 
ма в 120 ударов или при 
вепьшйсе красной лампоч
ки, то зеленая лампочка и 
любой иной ритм метроно
ма никак не отражаются 
на состоянии кровеносной 
системы.

(Окончацце следует.)
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0  развитии лесопромысловой 
кооперации в округе

Советская лесопромысло
в а я  кооперация является 
серьезным подспорьем в 
д е л е  развития нашей со
циалистической промыш
ленности. Она прежде все
го  призвана удовлетворять 
все  возрастающие потреб
ности трудящихся в пред
м етах  широкого потребле
н и я , вырабатываемых на 
базе  местного сырья, и 
обеспечивать бытовое об
служивание местного на
селения.

Лесопромысловая систе
ма работает на кооператив
ных началах согласно су
ществующих уставов пром
артели и промколхоза. Ус
тав  промартели предусмат
ривает развитие исключи
те л ьн о  производственного 
направления по выработке 

.промышленной продукции, 
главным образом всех ви
дов деревообработки, лесо- 
эксплоатации и лесохимии. 
.Устав же промколхоза 
и м еет  ту принципиальную 
разницу, что наряду с 
развитием производствен
ного  направления сохра
н я е т с я  сельское хозяйство 
— посев, животноводство— 
и учитывается это на осо
бом  балансе.

Партия и правительгтво 
уделяю т большое внима
ние  промысловой коопера
ции . В решениях XVIII 
с ъ е з д а  ВКП(б) о третьем  
пятилетием плане развития 
народного хозяйства запи
сано: „Всемерно развивать 

^местную промышленность 
и промкооперацию, являю
щ иеся  крупным источником 
удовлетворения растущих 
потребностей  трудящих
ся*... Партией дана дирек
тива в течение третьей 
пятилетки увеличить вы
п уск  продукции промкоо
перации не менее чем в 
д в а  раза, значительно рас
ш и р и т ь  ассортимент, осо
бенно мебели, местных 

«видов топлива, с т р ^ м а т е -  
лриалов, тары, гужевого 
о б о за  и предметов домаш
него  обихода.

В условиях О стяко-Во
гу л ьс к о го  округа имеются 
громадные перспективы для 
развития лесопромысловых 
^кооперативов. Во-переых, 
зд е с ь  в каждом районе йе- 
шсчерпаемые источники л е 
с н ы х  богатств, которые 
являются прочной сырье
вой  базой для производ
с т в а  всех видов продукции 
кооперативов. Во-вторых, 
больш ое количество в ря
д е  поселков и сельско
хозяйственных колхозов 
«ысококвалифициро ванных 
кустарей, но они в значи
тельной степенЬ исполь
зую тся  не по своей спе
циальности. В третьих, на
личие  уже готового пром- 
ф онда  в виде столярно-ме- 
бельных бондарных, обозо
строительны х и прочих ма
стерских, которые также 
полностью не загружены 
работой .

Для наибольшей убеди
тельности йодтверждаю это. 
следующими фактами: су
ществующие в округе че
тыре леспромартели „Поо- 
гресс", *21 годовщина Ок
тября", „12 декабря", Са
маровского района, и ар
тель „Крнда", Кондинекого 
района, при наличии 180 
человек кустарей за 7 ме
сяцев этого года дали про
мышленной продукции в 
неизменных ценах на 675,5 
тысяч рублей. Эти артели 
в 1940 году дадут промыш
ленной продукции на 1г00 
тысяч рублей.

Тогда как 42 сельскохо
зяйственных артели, имею
щие свои производственные 
мастерские при наличии 
примерно 600 кустарей, 
имеющих ту или иную спе
циальность, в 1939 году да
ли только на 1700 тысяч 
рублей промышленной про
дукции.

Какой же следует вы
вод? Для удовлетворения 
полной потребности насе
ления Остяко Вогульского 
округа, а так  же Крайнего 
Севера, в предметах широ
кого потребления, выраба
тываемых из местного 
сырья, в особенности— ме
бель, деревянная посуде 
все виды обоза, всевозмож 
ная щепнина, лесохимия 
и т .  д., целесообразно и 
даже крайне необходимо 
в каждом районе создать 
лесопромысловые коопера 
тивы, ибо это  значительно 
продвинет вперед развитие 
промышленной экономики 
округа.

Организация новых пром- 
кооператдавов может пойти 
по следующему направле; 
нщр, а именно: в тех сель
скохозяйственных артелях, 
где развито сельское хо
зяйство, имеется много по
сева и большое поголовье 
скота, но в то же время 
имеются производственные 
мастерские и наличие ква 
лифицированных кустарей, 
следует организовать са
мостоятельную леспромар- 
тель  исключительно с про
изводственным направлены 
ем и передачей ей колхозно 
го промфонда, согласно су
ществующего законода 
тельства.

Возможности органиэа 
ции таких промартелей, на- 
пример, имеются в следую
щих населенных пунктах: 
Черемховский, К осари, Пе
рековка (Самаровского рай
она), Лиственичный, Мало- 
Новый, Рябиновка(Концин- 
ского района), Ямской (Сур
гутского района), Б.-Камень 
и Перегребный (Микоянов
ского района).

В тезе населенных пунк
тах, где основной удель
ный вес в валовом доходе 
имеют промзанятияи недо
статочно развито сельское 
хозяйство, есть полная це
лесообразность эти сель
скохозяйственные артели* | 
целиком перевести на ус

тав промколхозов. После оз 
накомления с экономикой 
некоторых сельхозартелей, 
имеющих в своем составе 
большинство людей, заня
тых на производственной 
работе, и наличие мастер
ских, видно, что они уже 
по своему содержанию яв
ляются промколхозами, как 
например, Перегребный, 
Карымкары—Микояновско
го района, Ямской, Черный 
мыс, Погорельский — Сур
гутского района, У'стрем, 
Лапары—Березовского рай 
она, Горный, Рыбный—С а
маровского района. Если 
эти сельхозартели переве
сти на устав промколхоза, 
тогда будет у них заинте
ресованность и полная воз
можность в развитии про
мыслов, они могут дать в 
несколько раз больше про
мышленной продукции.

Можно уверенно заявить, 
что проведение в  жизнь 
перечисленных выше ме
роприятий полностью со
ответствует общегосудар
ственным интересам и пра
вильному развитию эконо
мики округа. Однако, не
смотря на имеющиеся ре
шения областных и о к 
ружных директивных орга
низаций о  развитии л есо 
промысловой кооперации в 
округе, некоторые райсо
веты и райкомы ВКП(б) не 
оказывают содействия про
изводству и созданию но
вых леспромкооперативов. 
Вот несколько примеров: в 
сентябре прошлого года 
созданная в пос. Погорель
ском, Сургутского района, 
леапромартель и м  Осипен
ко так и не приступила к 
работе потому, что ей от
казали в регистрации уста
ва и запретили работать. 
В декабре созданная ар
тель в пос. Черемховскои, 
Самаровского района, по 
запрещению окрпрокурора 
тов. Гончарова прекратила 
свое существование.

Надо признать, что наш 
уволномоченный облеспром 
союза т. Манаков работа
ет неудовлетворительно. 
Он плохо связан с местны
ми директивными органи
зациями, мало согласовы
вает с ними эти вопросы, 
отсюда допускает серье *- 
ные ошибки в своей рабо
те, несвоевременно инфор
мирует окружном ВКП(5) 
и исполком окрсовета о 
фактах неправильного от
ношения к леспромартелям 
со стороны отдельных р а 
ботников.

Все эти недостатки надо 
решительно исправить и 
добиться полного проведе
ния в жизнь постановле
ний партийно-советских ор
ганизаций о развитии лесо 
промысловой кооперации в' 
округе.

Председатель 
президиума Омского 

обллр.спромсоюза 
П. Кисдщцшй

Телеграфистка Центрального телеграфа С 'Х Р  стахановка 
комсомолка А.А. Бобылева за образцовую работу награждена 
Правительством орденом Ленина. А.А. Бобылева—одна из ини
циаторов стахановских методов труда—установила Всесоюзный 
рекорд передачи на аппарате Бодо ( 2 тысячи слов). Тов. Бо
былева депутат Московского городского Совета и сейчас учит 
ся на высших курсах связи.

А.А. Бобылева занимается с преподавателем курсов И,К, Репер 
■'регулировкой аппарата Бодо.

Фото И. Мальского. Фото-ынте ТАСС*

На призывном пункте
Призывной пункт В Ос-! 

тяко-Вогульске выглядит 
культурно и гостеприимно. 
Зал, предоставленный для 
культурного досуга, убран 
портретами вождей партии 
и правительства, лозунга
ми и плакатами, призыва
ющими молодых патриотов 
к  выполнению своего по
четного долга—защите лю*( 
бимой родины. На стенах 
—наглядные пособия: кар
тины, знакомящие с мате
риальной частью ручного 
пулемета, станкового, руч
ных гранат и боевой вин
товки. Изящно оформлен 
шит „Парад физкультур
ников на Красной площа
ди в Москве". Около него 
в перерывы всегда соби

рается масса призывников.
Столы, убранные крас

ным материалом, заполне
ны свежими газетами и 
журналами. Патефон, ра
дио, баян, шахматы, шаш
ки, биллизрды, домино— 
все это предоставлено в 
распоряжение призывни
ков.

В зале отдыха организо
ван стол справок по зай
му, имеется санитарный 
пост.

Каждый день, по рас- 
нисанию, с призывниками 
проводятся политбеседы и 
доклады.

Вчера призывную комис
сию проходили призывни
ки с. Самарово.

Ф . Корепанов.

РАБОТУ ПРИЗНАЛИ УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ
19 августа состоялось 

отчетно-выборное собра 
ние комсомольской орга
низации Остяко-Вогульско
го леспромхоза. В прени
ях по отчетному докладу 
выступили 4 комсомольца. 
Работа признана удовле
творительной.

Секретарем комсомоль
ской организации избрана 
Огородникова Наталья Сам

соновна,пользующаяся боль 
шим авторитетом не толь
ко среди комсомольцев, но 
и среди всего коллектива 
работников леспромхоза. 
Она же избрана делегатом 
на районную конференцию 
ВЛКСМ.

Заместителем секретаря 
комсомольцы избрали то-, 
варища Устич — молодую 
комсомолку.

Н. Двтков.

Домохозяйки знакомятся с решениями VII Вессии 
Верховного Совета

Отдел пропаганды и аги
тации Кондинекого райко
ма ВКП(б) 13 августа ор 
ганизовал проведение бе
сед с активистками -дом о 
,хозяйками села Нахрачи по 
материалам работы VII Сес
сии Верховного Совета 
СССР.

С особенным вниманием 
слушали женщины бееедчи* 
ка, когда он знакомил

их с докладом товарища 
Молотова и с ходом воен
ных событий в Европе,ука
зывая места военных дей
ствий на карте.

Женщины - домохозяйки 
заявили, что такие б еседу  
они хочут слуш ать чаще й 
просили партийный каби
нет помочь им в этом.

К. Перевалова.
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Военные действия 
в Евроце и Африке

Воздушные бои в насто
ящее время происходят 
над юго-восточной частью 
Англии.

Германская военная свод
ка сообщает, что 20 авгу
ста германские самолеты 
атаковали английские аэ
родромы, железнодорож 
ные пути, заводы, порто
вые сооружения, верфи и 
стоянки судов.

Незначительное количе
ство английских самолетов 
проникло на территорию 
Франции и Голландии. Над 
территорией Германии 20 
августа и в ночь на 21 ав
густа английские самолеты 
не появлялись.

Как передает американ
ское агентство Юнайтед 
Пресс, 20 августа большое 
количество германских бом
бардировщиков пролетело 
над юго-восточным побе
режьем Двглии, что свиде
тельствует о возобновлении 
массовых налетов на Анг
лии! Наблюдатели сооб-^ 
щают о жестокой двухча* 
совой воздушной битве.
Цифры потерь неизвестны.

По словам германского 
информационного бюро, 
итальянские военно-воз
душные силы на этих днях1 колонию 
атаковали порт Александ- ' ' \

рии (Египет) и в течение 
полуторых часов сбрасы
вали на него бомбы само
го крупного калибра. Анг
лийский средиземномор
ский флот вначале тщетно 
пытался укрыться в  искус- 
атвенном тумане. Н а  д ру 
гой день стало известно, 
что часть английского ф ло 
та покинула Александрию. 
В Риме полагают, что анг
личане отправили свой 
флот в разные порты вос
точной части Средиземно
го моря для того, чтобы 
снизить эффективность п о 
стоянных бомбардировок 
итальянской авиации.

В сводке итальянского 
командования говорится: 
„В бывшем британском С о
мали солдаты „верблюжье
го корпуса* и туземные 
отряды сложили оружие"..

Итальянские газеты с о 
общают под крупными з а 
головками о занятии италь
янскими войсками Бербера, 
самого крупного порта в 
Британском Сомали. Газета 
„Джорнале д ’Италиа" пи-, 
шет: „Рухнул один из оп-, 
лотов английской обороны 
Суэцкого канала. Впервые 
в истории Англия теряет

Первый советский товарный теллопаровоз „Сталинец1* с тендер- 
конденсатором, имеющий комбинированный гаюпаровой двига
тель, работающий на генераторном газе и паре. Построен К о
ломенским ордена Ленина машиностроительным заводом имени

Куйбышева.
Фото Маныча. Фото-клише ТАСв.

(ТАСС).

ФРАНЦУЗСКИЙ ИНДО-КИТАй ГОТОВИТСЯ К ОБОРОНЕ
По сведениям инострац 

ной печати, позиция влас
тей Французского Индо-Ки' 
тая в отношении Японии 
становится более твердой. 
Индо-Китай готовится к*| 
обороне. Приведен в б о е 
вую готовность 31 военный 
корабль. В городах Ханое 
и Хайфоне сооружены пу
леметные форты и артилле
рийские гнезда, введено 
военное положение.

Как сообщает агентство 
Рейтер ,м еж ду Китаеми Ин- 
до-Китаем достигнуто сог
лашение о тесном сотруд

ничестве в случае нападе
ния на Индо Китай.

* * *
,/ Из Нью Йорка передают, 
что англичане усиленно 

епляются на границе 
ма-Китай. Они устанав

ливают зенитную артилле
рию в городах северо-вос
точной части Бирмы. Пола
гают, что англичане опа
саются японского вторж е
ния в юго-западную провин-

Индо-Кйтай под угрозой захвата

цию Китая—Юньнань через -
Французский Индо-Китай. ►числ0 военных кора ле .
Это создало бы угрозу
Бирме.

(ТА€С).

Германское информацион
ное бюро передает, что 
переговоры между Японг* 
ей и Францией, касающи
еся Индо-Китая и японских 
требований, еще не закон
чены.

По сведениям иностран
ной печати, 19 августа на 
остров Хайнань (в Южно- 
Китайском море) прибило 
15 тысяч японских солдат. 
В главном порту острова 
Хайнань—Хайкоу небыва
лое  оживление. Многочис
ленные грузовики,полевые 
орудия, танки, бронирован
ные автомобили, продо
вольствие продолжают по
ступать на остров.

Все лучшие здания Хай
коу заняты под японские 
казармы и склады. Коман
дование с утра и до захо
да солнца тренирует сол
дат, приучая их к дейст
виям в тропических ус
ловиях.

В морских базах на юге 
острова Хайнань большое

Китайская газета „Цзун- 
мэЙжибао"в передовой пи
шет, что  принятие япон

ских требований привело 
бы к  тому, что китайская 
армия в целях самооборо
ны направилась во Фран
цузский Индо-Китай.

„Нужно учесть, продол
ж ает газета, что в настоя
щее время японцы способ
на! лишь на запугивание. В 
действительности же они не 
в состоянии послать свои 
войска для завоевания но
вых стран. Если Япония 
действительно начнет втор 
жение во Французский Ин
до-Китай, китайские войска

Распоясавшийся летун
Перед нами лежит пись

мо, адресованное в М ико
яновский отдел народного 
образования, датированное 
6 августа 1940 года. Не 
обычное письмо советского 
учителя. Письмо летуна* 
От первой до последней 
строки в нем сквозит полное 
равнодушие ко всему, кро
ме личного благополучия 
автора. Все то , что не ка- 
саетая подъемных, север
ных, зарплаты, бесплатной 
квартиры, автору письма 
безразлично.

В самом начале Своего* 
писания П. Лошкарев, учи
тель одной из школ Б е р е 
зовского района, сообщает: 
он „услышал", что М икоя
новскому районо требую т
ся учителя, согласен бро
сить все и переселиться 
на новое место. Но на о б 
щих основаниях с другими 
он, конечно, работать не 
будет .

Лошкарев откровенно пи
шет:

„Дам согласие, если вы уст* 
роите следующее: сохраните 
северные (я уйду без согла
сия роно), учитывая особен
ности места работы, буду 
претендовать на зарплату в 
1400 рублей (сейчас получаю* 
664 р.), полное ваше содей
ствие при попадке на место- 
работы и обратно, ежегодно 
двухмесячный курорт. П одъ
емные безусловно намерен^ 
получать. Подробности у з 
наете там то и там то. . ."

Комментарии не требуют-
нанесут ей роковой удар“.1ся. И  так каждому понят

(ТАСС).

Остяко-вогульские Бываловы

Французская газета 
о потерях авиации
Французская газета „Фи

гаро" утверждает, что, как 
показал французский опыт/ 
на каждый сбитый самолет 
приходится 2 серьезно по
врежденных. Газета прихо
дит к выводу, что если 
воздушные бои продолжат
ся с тем же ожесточением, 
то Гермаюия и Англия ис
черпают свои резервы, на
считывающие 9 тысяч са
молетов, к 15 сентября.

(ТА6С).

Дом народов Севера не ве 
дет никакой культурно-про 
светнтельной работы в посел 
ке. М олодежь свое свобод
ное время проводит на од 
них лишь танцах. Ни ли
тературного, ни хорового, 
ни шахматво - шашечного 
кружков в ДН С не о р га 
низовано. Драматический 
кружок, которым руково
дил без отрыва от своей 
работы врач Потанин, зи
мой неоднократно ставил 
свои постановки. Сейчас 
же этот кружок не рабо
тает.

Н е  работает при ДНС и 
кружок национального' 
творчества, а  между тем 
выступления его весной 
этого года на сцене имели 
значительную популярность 
среди зрителей.

Руководитель Дома на
родов Севера превратил 
культурное учреждение в

коммерческое предприятие., дежи и всех трудящихся
Комнаты, предназначениые 
для кружковой работы, 
сданы под квартиры, а в 
фойе почти ежедневно до 
2 часов ночи любители ср а 
жаются на биллиардах.

Сейчас в Остяко-Вогулъ- 
ске проходит призыв в 
Красную Армию. Из райо
нов в окружной центр 
съезжаются десятки и сот
ни призывников. Почетная 
обязанность в обслужива
нии культурным досугом 
ложится на руководителя 
ДНС.

Помещение ДНС вполне 
пригодно для организации 
всесторонней кружковой 
работы, но беда в том, 
что ни администратор ДНС, 
ни руководителя поселко
вого совета не могут воз
главить инициативу поло-

поселка на поднятие куль
турно-просветительной ра
боты. Разве нельзя было 
поставить вопрос на проф 
союзных собраниях кол
лективов рабочих и служ а
щих поселка о помощи в 
работе клуба, об  участии 
комсомольцев, профсоюз
ников в проведении худо
жественной самодеятель
ности. М ожно, но тов. Чи- 
кирдин проявляет полную 
бездеятельность. В нем не 
чувствуется никакой ини
циативы, никакого желания 
и беспокойства за куль
турный досуг трудящихся 
окружного национального 
центра. Он, вторя в тов 
Бывалову и з  кинофильма 
„Волга—Волга", заявляет, 
что, якобы, нет у нас та
лантов.

А. в.

но, что автор письма отно
сится к категории летунов, 
на которую с презрением 
смотрит весь советский 
народ. Л ошкарев забыл* 
что с 26 июня для летунов 
установилась нелетная по
года.

Извещение
23 августа, в 8 часов вечера, в 

Остяко-Вогульском парткабинете 
состоится совещание редакторов- 
стенных газет с вопросами: „О- 
подготовке к пятилетию стаханов
ского движения *.

Самаровский РК ВКП(б>.

Зам. отв. редактора 
Г. Н. СКРИПУНОВ.

О с т я к о - В о г у л ь с к о е  п е д у ч и л и щ е
П Р О Д О Л Ж А Е Т  П Р Ц Е М  У Ч А Щ И Х С Я  В 1-е К Л А С С Ы  Н А 

Ц И О Н А Л Ь Н О Г О  и Р У С С К О Г О  О Т Д Е Л Е Н И Й  П Е Д У Ч И Л И Щ А

ПРАВИЛА ПРИЕМА В 1940 ГОДУ
1. В педагогическое училище принимаются яйца обоего пода, имеющие обра

зование в объеме НСШ или 7 кдавсов вредней школы.
2. Окончившие в 1940 году НСШ или 7 классов средней школы с отличными 

оценками по основным предметам принимаются в педучилище без вступи
тельных испытаний. Окончившие 8 и 9 классы средней школы держат ис
пытания по русскому языку (иисьмевно) к арифметике (письменно). Все 
остальные, поступающие в педучилище, держат вступительные испытания 
по предметам: русский язык (устно и письменно: диктант и изложение), 
алгебра (устно и письменно), геометрия (устно), Конституция СССР 
(устно), география (устно), арифметика (устно и письменно).

3. Нуждающиеся обеспечиваются стипендией в зависимости от успеваемости
и года обучения: 

на русской отделении от 70 до 110 рублей, 
на национальном отделении от 130 до 210 рублей.

Прием заявлений о зачисления впедагегичеикое училище продолжен до1|1Х-40 г. 

К З А Я В Л Е Н И Ю  П Р И Л А Г А Ю Т С Я :
1. Подлинник аттестата об оконча- I  2. Свидетельство о рождении, 

ним НСШ. I 3. Три фотокарточки.

Начало испытаний для 2-го потока —  1 сентября 1940 года.
Адрес: Остяко-Вогульск, улица Комсомольская, № 28, Х-М педучилище.

ДИРЕКЦИЯ.
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